

# EL CASTELLANO



CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo. - D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los sábados.

Redacción y Administración:

Calle de la Lechuga, núm. 13

Suscripción.

Un año..... 3,00 pesetas.  
Número suelto..... 0,10  
Idem atrasado..... 0,15

Pago adelantado.

## El verdadero peligro.

Quisiéramos que toda España nos oyera. Quisiéramos que nuestra voz llegara hasta las alturas del Poder.

Quisiéramos tener la voz del trueno para que nuestras palabras repercutieran por todos los ámbitos de nuestra nación y en lo más hondo del espíritu de nuestros hermanos los españoles.

A nuestra pobre patria, que ha estado sobre volcanes encendidos por el odio de criminales sin entrañas, amenazan graves males.

España está amenazada de muerte, corre gravísimo peligro, en el interior y en el exterior, en su vida íntima y en su vida de expansión, en su casa y en sus bienes y derechos históricos.

No nos referimos al peligro que entraña la desatendida libertad, proclamada en nuestro Código fundamental, y acondicionada y abrogada hoy por la suspensión de las garantías constitucionales; de este peligro están convictos y confesos todos los políticos liberales, que por instinto de conservación, siquier sea ilógico, se ven precisados a conjurar con medidas radicales cuando invade la lógica de la libertad las calles y plazas de nuestras liberalísimas capitales.

Tampoco aludimos a la insana, antipatriótica y criminal labor de la Prensa de *el perro chico*, que ha puesto en peligro inminente el orden social, con su campaña contraria a la guerra, y socaba constantemente los fundamentos del orden y de la seriedad con editoriales y gacetillas inmorales, ateas, antisociales, en una palabra. De esto tienen evidencia las personas sensatas y honradas, lo confiesan paladariamente los políticos sin compromisos de partido ó de bolsillo, y lo practican los Gobiernos que en la actualidad están al frente de los destinos del país.

Tampoco nos referimos al peligro que corre el orden social y la integridad de la patria en las calles y plazas de Barcelona, peligro que serena y enérgicamente están conjurando las ametralladoras y los Maüssers, castigando como merecen y piden a voz en grito la justicia y el orden, a los traidores que, cobarde y alevosamente, hieren por la espalda a la madre patria y como salvajes de la selva no respetan ni el derecho ni la vida de venerandas instituciones y de indefensos y pacíficos ciudadanos, que no tienen otro delito que el haber consagrado su vida inmaculada al bien de la justicia y de los pobres.

Todos esos peligros, con ser tan grandes y aterradoros, los conceptuamos pasajeros y creemos sinceramente que en sus agudas manifestaciones estarán ya conjurados ó en vísperas de desaparecer, merced a la enérgica acción de las Autoridades civiles y militares.

El valiente y esforzado Ejército español castigará con mano de hierro en Melilla y sus contornos los desmanes cometidos por las kabilas rifeñas y colocará el pabellón español a la altura que su gloriosa historia demanda y el pueblo español tiene derecho a exigir.

Pero la política y la diplomacia no tienen entrañas ni lógica y volverá a proclamar la libertad liberal; levantará la censura que estos días ha obligado a la Prensa patriótica a ser prudente; hará enmudecer a las ametralladoras y Maüssers que han defendido el orden social; otorgará derechos de ciudadanía a los subvertidores de la sociedad, y dará el alto el fuego al Ejército que en los campos de Melilla se cubre de gloria defendiendo el honor nacional y guerrero y esforzado, trabaja, por acabar de una vez con los constantes turbadores de la vida española, en las dos bandas del Estrecho.

Y en esto vemos nosotros el verdadero peligro; lo que positiva, única y realmente nos intimida y aterra.

España no debe retroceder en el camino emprendido; no debe pararse quedándose en la mitad de su patriótica y salvadora labor. Retroceder, pararse en medio del camino, hacer las cosas a medias, entraña un pavoroso problema; el único, verdadero y positivo peligro.

El socialismo internacional, derrotado en España y sofocado en toda, Marsella, y París,

tomará represalias cuando se crea más fuerte y riguroso que ahora y haya eficazmente envenenado a los pueblos y tal vez al soldado.

La Prensa volverá a extravíar la opinión y tiranizará con mayor crueldad la conciencia de los pueblos, sembrando prenisas que, por necesidad social, cristalizarán en motines, revoluciones y sediciones.

Las kabilas del Rif seguirán turbando la paz de nuestros hermanos de Melilla y la dulce tranquilidad de nuestras ciudades y familias.

España vivirá de ansiedades y, aterrada, oírá constantemente el sordo rumor de los revolucionarios de la parte de acá del Estrecho y los agudos aullidos de los revolucionarios de la otra orilla del Mediterráneo, que se prepararán para defender su libertad salvaje y antisocial y tomar represalias vengadoras.

¡Pobre España, si la diplomacia ó la política la hacen parar en la mitad del camino, porque ese y no otro es el verdadero y positivo peligro que nos amenaza!

El retroceder, pararse, detenerse en el camino que los Gobiernos, con aplauso general de la España honrada, han emprendido en la península y en el Rif contra los enemigos de la verdadera y santa libertad, es el único y positivo peligro que amenaza a nuestra querida patria.

## Pronósticos del tiempo.

(Prohibida la reproducción, ya sea literal ó ya extractándose).

El viernes 6, llegará a Galicia una depresión que causará algunas lluvias y tormentas en la Península, especialmente desde el N. O. al Centro, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

La citada depresión se correrá hacia el E. el sábado 7, y, en combinación con la que actuará al S. O. de Irlanda, ocasionará algunas lluvias y tormentas en nuestras regiones, principalmente desde el N. O. y N. E. al paralelo central, con vientos de dirección variable.

El domingo 8, habrá depresiones en Irlanda y, en el Mediterráneo superior, las cuales producirán alguna lluvia y tormenta en la región cantábrica y en el Nordeste de España, con vientos de entre S. O. y N. O.

Del 9 al 10, dominará el buen tiempo en nuestras regiones.

Del 11 al 12, la borrasca que pasará por el archipiélago inglés y mar del Norte y el mínimo que se formará en el golfo de León, ocasionarán algunas lluvias y tormentas en el Noroeste y Norte de la Península, con vientos del 3.º al 4.º cuadrante.

Del 13 al 14, actuará en el golfo de Génova un mínimo barométrico, y otro centro de bajas presiones se acercará al N. O. de la Península. Estos elementos de perturbación aérea producirán algunas lluvias y tormentas en el Noroeste, Norte y Nordeste, con vientos de entre S. O. y N. O.

El domingo 15, se apartarán de nosotros las depresiones referidas, y será, por lo mismo, más tranquilo el estado atmosférico general.

Sfeljoon.

## La lucha de la vida.

VIII

Todas las cosas tienen su centro, de donde parten las fuerzas dominantes y a donde convergen las derivaciones de su dominio. Tienen los cuerpos su centro de gravedad, que llama hacia sí la dirección de sus moléculas. Tiene el sistema astronómico su centro de atracción, que sujeta en torno suyo las órbitas de los demás astros. Tiene la luz su centro luminoso; como el calor su centro calorífico, de donde salen en todas direcciones rayos de luz y rayos de calor. Tienen los vivientes su centro vital, de donde se originan y al cual concurren todas las funciones orgánicas de nutrición, crecimiento, relación y reproducción. Del mismo modo la economía racional del hombre tiene también su centro, que impulsa y promueve, a la vez que realza y atrae, la acción de todas nuestras facultades; y ese centro es el corazón, es el amor.

La vista ve, el oído oye, las manos obran, los pies andan, la inteligencia conoce; y el co-

razón ama lo que ven los ojos, lo que oyen los oídos, lo que trabajan las manos, lo que recorren los pies, y lo que conoce la inteligencia.

Los ojos ven, para que el corazón ame las armonías de la luz; los oídos oyen, para que el corazón ame las armonías del sonido; las manos obran, para que el corazón ame las armonías de la forma; la inteligencia conoce, para que el corazón ame la verdad y el bien conocidos; los pies se mueven, para que el corazón se acerque al objeto amado.

Por donde se ve que, en el círculo de nuestra vida, el corazón con su amor ocupa el centro; nuestro contacto con todos los demás seres constituye la circunferencia; y nuestras potencias con sus operaciones son como los radios que unen la circunferencia con el centro; son los diligentes y providenciales mensajeros, por cuyo medio se comunicó nuestro corazón con todos los seres, con todas las perfecciones, con todas las bellezas, con todos los encantos de la realidad existente. Con razón ha dicho un ilustre escritor tan fecundo como persuasivo: «En el hombre el corazón es el rey, la inteligencia su intendente, el juicio su consejero, los sentidos sus criados». (Gaume. *Esta vida no es la vida*. Carta V, pág. 47).

(Continuará).

## Muerte del soldado cristiano.

### A la memoria del Teniente D. Alberto Molina.

Aún del cañón tronaba el estampido, de la pálida luna al reverbero, cuando el campo de batalla herido cayó Molina por el plomo fiero.

Sudor frío bañábale la frente, los ojos reflejaban su agonía, abrasábale el alma fiebre ardiente y el cuerpo desplomado se rendía.

Dejáme a mí y salvaos, hijos míos, dice, cuando le cargan sus soldados; úos salvamos, contestan ellos fríos, ó aquí morimos todos abrazados.

Al verse retirar del campamento moribundo y sediento de batalla, una lágrima el rostro polvoriento quemó más que el fuego y la metralla.

Porque aun sangrado de anterior combate segunda vez volvió a la liza fiera, y no es la muerte, no, lo que le abate, que es no volver allí por vez tercera.

Mas no flores: la Patria satisfecha siempre bendecirá tu hidalga casta; pues mueres arma al brazo y en la brecha; eres todo un valiente, y esto basta.

Y si la gloria patria en sus laureles convertida la vida te devuelve, Dios te abre de su gloria los cauceles, su Ministro está ahí; ora y te absuelve.

Y oyendo al Capellán, su dulce amigo, le dijo al expirar, sea, a campaña! ahora que en gracia estoy, decid conmigo: «Viva mi batallón y viva Español!»

Viva el que muere asido a la bandera, cual Marín, cual Guilloche disparando, invocando a la Cruz como Cabreri; cual Molina a la Virgen invocando.

S. Liso y Estrada.

Corranque Agosto-909

## Krishna ó Kristna. (1)

¿Quién será este personaje?—Importantísimo saberlo.

II

La fabulosa antigüedad india fué por muchísimos tiempos poco menos que dogmática. En el siglo XVIII, Montucla, Delambre, Bentley con otras eminencias, se encargaron de

(1) Véase el artículo I inserto en El Castellano correspondiente al 17 de Julio.

evidenciar que en esta nación prevalece la imaginación sobre todas las facultades, y en su consecuencia, esa fabulosa antigüedad que se atribuye está basada en cálculos de retrogradación.

El Doctor Bentley, insigne astrónomo inglés, es, sin contradicción, el que empleó el medio más eficaz para combatirla.

Fué a residir en la propia India para estudiar el sanscrito y el sistema astronómico de los bracmanas, y se proporcionó su obra clásica y sagrada sobre la astronomía, el famoso *Surya-Siddhanta*, atribuido al famoso astrónomo indio Varaha, que ha hecho cometer tan curiosos yerros a Dupuy.

Este libro, al que dan los bracmanas una antigüedad de más de dos millones de años, contiene algunos cálculos sobre las posiciones y sus movimientos de los planetas.

Comparando estos cálculos con los que se han sacado de las tablas europeas más exactas, para las mismas posiciones, obtuvo el señor Bentley la demostración de que aquella obra no podía tener más de ochocientos años de antigüedad.

Esta demostración, a mayor abundamiento, ha quedado plenamente confirmada por saberse que *Satanand*, que fué discípulo del autor «Varaha», vivió en esa época.

El mismo Doctor Bentley, escudriñador incausable, nos pone también de manifiesto la época en que vivió nuestro personaje en cuestión: *Krishna*.

Véamoslo.

Muchas fueron las dificultades que el Doctor Bentley experimentó para determinar la época en que vivió ese semidios indio.

Aplicó sus cálculos astronómicos al examen de la época en que vivió. Buscó sin intermisión en las relaciones a él concernientes, alguna fecha que pudiera servir de fundamento (el libro no contenía indicación alguna astronómica) para determinar dicha época, y después de haber hallado aquellas relaciones demasiado insignificantes, aunque la historia declaraba que el célebre astrónomo Garga había asistido a su nacimiento y descrito el estado de los cielos en un instante tan solemne, Bentley tuvo la fortuna de proporcionarles el *Janampatra* de *Krishna*, que contiene la posición de los planetas al tiempo de nacer el semidios. Según el cómputo fundado en las tablas europeas reducidas al meridiano de *Mjein*, resulta que los cielos no pudieron presentar el estado descrito en el *Janampatra* sino el 7 de Agosto del año 600 de nuestra era. Así dice Bentley.

Esta leyenda no es otra cosa que una hábil imitación del cristianismo, forjada por los bracmanas para impedir que los naturales del país abrazaran la nueva religión que penetraba ya hasta los más apartados confines del Oriente.

Esto mismo ocurrió también, aunque en sentido contrario, con otro importantísimo libro atribuido a los indios, el *Ezur-Vedan*, que por contener las doctrinas esenciales del cristianismo cuando se publicó su traducción en Europa, no dejaron Voltaire y sus amigos de presentarle como prueba inconcusa de que los cristianos habían tomado sus dogmas de los paganos.

No hay tal. Todavía no hace muchos años que se ha descubierto que un famoso misionero compuso dicho *Ezur-Vedan* en 1521, con el plausible designio de fomentar la propagación del cristianismo entre los indios.

Si á unos hechos tan positivos, se añaden las opiniones de astrónomos tan distinguidos como Laplace, Delambre, Schanbach, Maskeline, Heeren y Guvier; no quedará otro remedio a toda persona que quiera un átomo de científica imparcialidad reserve, que suscribir en un todo a las palabras de Kraproth, que se expresa en estos términos: «Las tablas astronómicas de los indios a que se había dado una antigüedad tan prodigiosa, se construyeron en el siglo séptimo de la era vulgar, y posteriormente se transportaron por medio de cálculos (de retrogradación, como afirma Laplace) a una época anterior.»

Hé aquí, lector, en lo que paran las bravuconerías anticristianas.

No me glorio, no, lector paciente, de haber inventado algo de cuanto has tenido la paciencia de leer; yo no he hecho más que antres-

carlo de obras que acaso su misma seriedad te asuste, y presentártelo con la brevedad que un artículo periodístico exige.

Al incrédulo bueno será recordarle la bíblica frase: *Durum est tibi contra stimulum calcitrare.*

Al fiel creyente bueno será aunarle recordándole que el más procaz enemigo de la religión es la ignorancia.

La Religión en nada teme a la ciencia. No hay, no puede haber conflictos entre la Religión y la ciencia.

Si un día sala Juan Guillermo Draper con sus «Conflictos entre la Religión y la Ciencia», al otro día sale Tomás Cámara con sus «Contestaciones» á esos mismos conflictos que quedan completamente triturados.

Ésas y todas las aberraciones de la inteligencia, esfuerzos supremos son de la infernal bestia para ver de «aplustar al infame». Jamás lo conseguirá.

Que ni á las transiciones teme la Religión, Balme y Chateaubriand lo han probado hasta la saciedad.

El instrumento con que tales bellezas se han de labrar es el esfuerzo de los buenos. Escuchemos las bellas palabras con que á la lucha se nos invita al final de la Introducción analítica á los discursos de Wissemán:

«Trabajemos todos con nuevo ardor y cooperemos en cuanto de nuestra parte este á la erección del gran palacio de las ciencias, en cuyo frontispicio colocaremos la piedra antigua de que habla el Doctor Wissemán, con esta inscripción sublime:

III RELIGIO, VICISTITII

F. Javier Moreno  
Presbitero.

Villarrobledo 3 Agosto 1909.

## LA PRENSA Y LA GUERRA

En nuestro artículo anterior afirmábamos que la Prensa genuinamente liberal lanzó al viento las primeras voces sediciosas que oyó el soldado español en el momento en que era éste llamado a defender la integridad de nuestro suelo. Y esa Prensa que lleva siempre un marcado sabor antipatriótico y antirreligioso ya que no pudo contener a los nobles batallones que se encaminaban a las costas africanas, ya que no consiguió arrancar de nuestro Ejército el amor patrio y la edificadora disciplina que en su bandera resplandecía, levantó a esa pléyade de harapientos, desnudos de vergüenza y de pudor, para que diesen en Barcelona el espectáculo más horroroso de que es capaz la bestia humana y fuesen el instrumento demoleedor de nuestra Patria y nuestra fe en las actuales circunstancias.

¿No estaba contenta esa Prensa del arroyo con presenciar los tristes acontecimientos que España escribe en sus páginas de sangre allende del Estrecho, sino que quiere que las calles de nuestras ciudades se conviertan en campos catastróficos, y lo consigue, principiado su obra destructora por incendiar las casas de unas pobres mujeres que raen la miseria y lavan con sus virginales manos la endurecida piel de esos que hoy proclaman la revolución destruyendo las moradas del desvalido, del anciano y hasta del anarquista, que en el último período de sus extravagancias llama a ellas?

Esa es la táctica del diario liberal: cuando sus ladridos no se oyen, cuando se procura ponerle la mordaza en sus labios criminales y no consigue sus fines, acusa con fatídicos acentos a la Iglesia como productora de sus ruinas, y como si las Hermanas de la Caridad y los Templos fuesen el fantasma de sus miedos y la elocuencia muda que acusa a sus negras conciencias, ponen la tea incendiaria a unas y a otras para aventar sus cenizas.

¡Prensa criminal! ¡Hermosa Cataluña que has visto levantarse dentro de tus murallas las Escuelas sin Dios, dirigidas por Ferrer, y cuentas hoy con una juventud endémica aleccionada en el periódico envenenado, que ha prostituido las conciencias de tus hijos, llora, llora tus destinos, cúbrete con el velo del dolor porque has dado el espectáculo más deshonroso que puede dar pueblo alguno en el cielo de sus corrupciones!

Tu Prensa, esa Prensa que no has quemado cuando en sus columnas prorrumpía esas blasfemias que rompieron las cruces y separaron las barras de tu escudo nobilísimo, te hace pasar por el amargo trance de tratarte la España hidalga de antipatriota y anticatólica.

Si, antipatriota, porque empeñado el pueblo en una guerra en que se jugaba el honor nacional y la integridad del territorio, la Prensa local de Barcelona levantó a las masas para que se opusiesen a que el soldado empuñase las armas, y ya que no lo consiguió, las calles de esa ciudad se convirtieron en los campos del Riff.

Anticatólica, porque has quemado el altar y has llevado tus iras hasta quemar a unas inocentes mujeres que por ser Monjas, y a otras por vestir un hábito religioso predicaban a Jesucristo y se desvivían por el prójimo en todas sus necesidades.

¿Qué relación hay entre las causas de tus enojos con los efectos de tus deseos? Barcelona, es decir, Cataluña entera pedía que la guerra era injusta, que no era prudente llevar las armas a un pueblo que constantemente nos viene hostilizando, que, en una palabra, la guerra es leve a los intereses particulares de esa parte de pueblo español, llamado *El Condado*, y que se avergüenza de pertenecer a España. ¿Qué

relación hay entre todo eso y los hechos que consumen?

¿Es acaso el Convento y sus pobres Monjas la causa de que no se les hayan dado oídos a sus vandálicas arengas? Pues si así es, la Iglesia, la Monja y el Sacerdote, que han vertido su sangre a manos de esas hordas de salvajes, son los más patriotas, los que saben morir como el soldado por su patria y por su fe, y las intenciones de los anarquistas catalanes ya están vistas: iniciar la revolución para entrar al robo, al saqueo de las Iglesias, y por eso predicaban la paz para producir la guerra y la guerra religiosa.

Convenimos todos en que para extirpar de España el foco de la corrupción es necesario que mar la Preusa iusua, y si esa Preusa tiene predilecto asiento en Cataluña y albergue decidido en la región más rica de nuestro suelo, se impone la necesidad de volar con dinamita los palacios más suntuosos cuando en ellos habitan los gérmenes morbosos que destruyen la salud general del vecindario.

El Párroco de Ollas del Rey.

## COBARDÍA

De la hermosa cosecha del verano,  
su parte recogiendo,  
una hormiga traía un grueso grano  
á su hormiguero con afán volviendo

Yo, que del pobre bicho contemplaba  
el trabajo no escaso,  
con pueril intención me deleitaba  
en oponer estorbos á su paso.

Una paja en su senda interponía  
bien delgada, bien baja;  
y el débil animal se detenía  
y se volvía atrás... por una paja.

—¡Oh! le decía yo, ¡si eres cobarde!—  
Y han pasado los años;  
y el recuerdo feliz de aquella tarde  
se ha mezclado á mis tristes desengaños.

He hallado ante el deber y ante la dicha  
obstáculos mezquinos;  
y el corazón, labrando su desdicha,  
ha buscado también otros caminos.

¡Qué mal hice en hablarme de la hormiga,  
si era la viva copia  
de mi conducta, y su tenaz fatiga  
me dió la imagen de la mía propia!

T. Aldrich.

## Escapulario Nacional-Patriótico de la Virgen del Pilar.

La revista zaragozana *Anales del Pilar*, ha encargado quinientos Escapularios de un modelo nuevo, especialmente hecho, que será el *Escapulario Patriótico de la Virgen del Pilar*, y que muy en breve serán remitidos á Melilla como obsequio á los valientes Oficiales y soldados que tan heroicamente luchan en defensa de la Patria. Mas considerando que esta idea es susceptible de importante ampliación, y en la seguridad de que muchas personas querrán contribuir al desarrollo de la misma, *Anales del Pilar* admitirá, durante un corto plazo de días, donativos en metálico de cuantos deseen contribuir á la realización completa de este proyecto, cuyo fin es ofrecer á todos los Oficiales y soldados un Escapulario de Nuestra Señora del Pilar, Generala del siempre glorioso Ejército español.

Los nombres de los donantes y las cantidades recibidas se publicarán en el primer número de los *Anales*. Y todos los que envíen, por lo menos una peseta, recibirán (cuando se haya terminado la confección de los que deban remitirse á Melilla) uno de estos Escapularios.

Cuando la Imagen de Nuestra Señora del Pilar esté colocada sobre los pechos de nuestros soldados valerosos, seguros podemos estar de que la que, por reciente Real orden, es Capitán General del Ejército español, ha de derramar sobre sus tropas, siempre triunfantes, los consuelos dulcísimos de su celestial protección y amparo.

La Virgen del Pilar quiere, de esta manera, ir á Melilla. A sus devotos toca responder á este llamamiento con la urgencia y entusiasmo que requieren las actuales circunstancias.

Diríjase los donativos al Director de *Anales del Pilar*. Apartado 59, Zaragoza.

## GACETILLA

Un prodigio.—En el número de *El Pilar*, correspondiente al 17 de Julio próximo pasado, leemos un suceso que nadie dudará en calificar de milagroso. Yacia paralizado en Valencia un desgraciado que después de haber vivido largo tiempo entregado á los vicios y pasiones, había perdido completamente las creencias religiosas. No era simplemente un excéptico; estaba poseído de una especie de furor diabólico contra las personas y cosas pertenecientes á la Religión.

Durante la enfermedad le asistía la más extremada solicitud el Hermano Miguel, lego carmelita, el cual, sirviéndose del ascendiente que había adquirido con el enfermo, le habló repetidas veces de su alma y de la necesidad de confesarse. La respuesta del enfermo no podía ser más desabrida, llegando á amenazarle con dispararle un tiro.

El buen Hermano, hallando una vez al

enfermo profundamente dormido, le puso al cuello un escapulario de Nuestra Señora del Carmen. ¡Osa admirable! Apenas despertó el furibundo jacobino, sin mediar reflexión alguna y aun sin tiempo para hacerla, llama a su esposa y al Hermano Miguel, y con voz entrecortada por los suspiros, les ruega con insistencia que le traigan inmediatamente un Confesor, con el cual purifica su conciencia, recibiendo también con grandes muestras de fervor los Santos Sacramentos.

Otro prodigio de Pio IX.—El Corresponsal en Spoleto del *Giornale d'Italia* narra un hecho prodigioso ocurrido cuando regia la Diócesis de Inola el Santo Obispo y Cardenal Mastai Ferretti.

Hallábase un día en su gabinete de estudio ocupado en la lectura de antiguos libros, cuando entró su Secretario y le anunció la visita de una dama encubierta y vestida de riguroso luto.

—Voy en seguida—respondió, y se entró en un oratorio contiguo á la habitación en que se encontraba, y arrodillándose, oró.

Transcurridos breves instantes, el Secretario repitió el anuncio, pero el futuro Papa continuó sus rezos, y aunque tercera y cuarta vez fué requerido para la audiencia de la dama incógnita, él perseveró en su oración. Finalmente el Secretario, al volver apresuradamente á llamarle en vista de las muestras de impaciencia que daba la misteriosa dama—oyó que Pio IX murmuraba entre dientes estas sibilinas palabras:

—¡Pero si yo hablo con vivos y no con muertos!

El Pontífice había visto en espíritu la escena que se desarrollaba en la antecámara.

En efecto, el Secretario no entendió la extraña respuesta del Obispo, al salir para despedir á la sombría visitante, sólo encontró ante sí un rígido cadáver.

Llamada la policía se vió que bajo aquellos vestidos femeniles se ocultaba un hombre armado de un puñal, sicario de la secta que quería asesinar al Santo Obispo.

Aprendamos de ellos.—Estos ellos son los católicos franceses. El Inspector general de Instrucción pública en Francia Mr. Petit, acaba de publicar la Memoria anual relativa al último curso escolar de 1908 á 1909. Esta Memoria, documentada sobre el estado y progresos de la educación popular, es trabajo que se inserta en la *Gaceta* oficial de Francia.

El Sr. Petit, al trazar el cuadro de los progresos de la educación popular, reconoce que ese es uno de los terrenos en donde con más ardor luchan católicos y librepensadores, y comparando los resultados obtenidos por unos y por otros, confiesa paladinamente que la palma se la llevan los primeros, y que á los segundos les va á ser indispensable hacer un poderoso esfuerzo pecuniario hecho por el Gobierno, no ya para obtener la victoria, sino a lo menos para mantenerse a la misma altura.

Hé aquí ahora algunas palabras textuales de Mr. Petit:

«Sería injusto (dice textualmente la Memoria) desconocer los resultados con harta frecuencia victoriosos que obtienen nuestros adversarios. No regatean ni el tiempo ni el dinero, ni, forzoso es confesarlo, la abnegación y la fe llevadas hasta los últimos límites, hasta la pasión puede decirse.

«Sería imprudente y cándido por nuestra parte ignorar ó disimular el peligro que hace correr a las instituciones laicas una táctica tan hábil y tan emprendedora como la adoptada por los católicos desde el día que la separación de la Iglesia y el Estado les permitió aplicarla resueltamente».

Aprendan los Reyes.—El R. P. Roussez, de los Padres Blancos, escribe lo siguiente á monseñor Hirth, Vicario apostólico:

«Gabriel Montebengerwa, Rey de la isla de Ouk-rewa, me escribió hace poco una carta concebida en estos términos:

«Yo he subido al trono siendo cristiano; pero mis antepasados tomaban posesión del trono con sus propias bendiciones y ceremonias al estilo del paganismo. Ahora bien: puesto que soy cristiano, no quiero seguir sus costumbres. Mis súbditos están esperando que la Iglesia Católica bendiga mi realeza, y si ellos no ven nada, dirán que la Religión verdadera no bendice á los reyes».

Con motivo de esta edificante carta real, hemos organizado una ceremonia especial para responder á los deseos de un Monarca tan cristiano, y dicha ceremonia ha tenido lugar, como correspondía á su importancia, en la fiesta de la Epifanía, ó sea en el día de Reyes de este año de 1909. La víspera pasamos en el confesionario una gran parte del día, y el día de Reyes todavía tuvimos que estar confesando hasta las nueve de la mañana; á esta hora distribuímos la Sagrada Comunión.

Terminada la acción de gracias, fueron los fieles á buscar al Rey que esperaba en una de las habitaciones de nuestra Misión. Seguido el Monarca de un imponente cortejo, se presentó en la puerta de la Iglesia. El R. P. Superior salió á su encuentro y le dió el agua bendita con el hisopo; después se hizo la entrada solemne en el Santuario cantando en lengua indígena el *Veni Creator*.

A la entrada del coro el Rey se detiene. El

Padre Superior, vuelto hacia él, le hace las preguntas siguientes:

—¿Do quién habéis recibido la realeza?

—La he recibido de Dios.

—¿Para qué os ha concedido Dios la realeza?

—Para gobernar á los míos según justicia y ayudarles á subir al cielo.

—¿Renunciáis al demonio?

—Renuncio.

—¿Prometéis seguir á Nuestro Señor Jesucristo, observar su Religión y todos los preceptos de ella?

—Lo prometo.

—¿Prometéis prestar apoyo á la Religión de Nuestro Señor Jesucristo en el cumplimiento de vuestros deberes de Rey?

—Lo prometo.

—Poleós de rodillas, que vamos á rogar por Vos.

Entonces los misioneros recitaron las Letanías de los Santos y el *Padrenuestro*, el versículo y la oración de la Epifanía y la oración *pro Rege*. Por fin el Padre Superior da su bendición al Rey, que persevera de rodillas, y le rocía con agua bendita, después de lo cual le invita á tomar asiento en el coro en un sillón colocado al lado de otro que ocupa la Reina.

Los cristianos que asisten á la ceremonia son tantos como en los días de las fiestas más solemnes. Los paganos, decentemente vestidos, han sido autorizados para entrar en la Iglesia, que se encuentra absolutamente llena. Todos recitan con recogimiento el *Padrenuestro*, el *Ave María* y el primer capítulo del Catecismo (que muchos paganos saben también de memoria), y escuchan religiosamente todos los actos.

La Misa solemne con diácono y subdiácono empieza en seguida. El diácono incienso al Rey. Al llegar el instante de la Comunión se presenta el Rey en el comulgatorio, acompañado de su esposa, donde reciben ellos solos la Santa Eucaristía. Durante el último Evangelio se entona el *Magnificat*, cuyo primer versículo es repetido después de cada estrofa por todos los fieles.

Terminado el canto, el Padre Superior y el Rey se dirigen al altar de la Santísima Virgen, para consagrar á María Santísima la cristianidad y el reino de Ouk-rewa. El acta de consagración es firmada por el Rey, por su *katikiro* (ó sea por su primer ministro) y por todos los misioneros; luego se deposita á los pies de la Virgen.

Después, seguido el Rey de un cortejo numeroso y de su cortejo de jefes, entra en la capital, donde se han preparado los festejos correspondientes á la consoladora y magnífica solemnidad descrita.

Chatarote.

## CARIDAD

### Á LA JUNTA DE DAMAS DE TOLEDO

Como el sol fulgurando en la alta esfera  
amor derrama y bienes y hermosura,  
así la santa Caridad fulgura  
sus gracias esparciendo por doquiera.

Dios, que es primer Amor, Bondad primera,  
y Beldad suma, en toda criatura  
dejó impresa al pasar por la Natura  
de este triple Ideal huella ligera;  
ella es divino heráldico renombre  
de humano corazón y entendimiento,  
borrado por el odio de hombre á hombre;  
mas Cristo restaurando el sentimiento  
de Amor, Bien y Belleza, dióle nombre  
de mujer, Caridad, y ella es su asiento.

S. Liso y Entrada.

Carranque Agosto 309.

## ¡¡ELLOS!!...

¡Ellos! los falsos; los hipócritas; esa trahilla de patrioterros que blasona de amor patrio; los sediciosos; los inculcadores de ideas revolucionarias, esa pollita que corroe la sociedad; los aventadores de opiniones populares; la lepra de la nación, que se llama periódicos del *frust*, juntamente con otros rotativos que proceden de la misma jauría; ellos han sido la causa de los desagradables sucesos que han ocurrido en distintas poblaciones de España, y muy principalmente en Cataluña, con motivo de la guerra con el Riff.

La conducta que los grandes diarios de la izquierda han observado, y están observando en este asunto, es execrable, por lo antipatriótica antes, y por lo falsa ahora.

Mas no nos extraña tamaño proceder, puesto que siempre obraron de igual manera, porque todo un entusiasmo por cualquier causa, todo su empeño, todos sus sentimientos patrióticos, están en el *perro chico*.

Ya puede *La Correspondencia de España* resolver los problemas que la venga en gana, para tratar de demostrar que en las circunstancias presentes sacrifica *pro amore populis*, nada más que 900 pesetas diarias, porque las personas sensatas, aquellas que juzgan sus palabras y las informaciones de sus columnas sin apasionamientos, la arrojarán al rostro imunda saliva, porque sólo escaparle al rostro merece quien con tanto cinismo trata de engañar al público.

Ya lo hemos dicho; sólo el lucro de los cinco céntimos es el objetivo de toda esa gentuza que atenta á las distintas evoluciones sensacionales, se vuelve de todos los colores, adoptando aquéllos que se acomodan á las circunstancias.

Díganlo si no las colecciones de sus periódicos, que servirán para el porvenir de afrenta y oprobio de nuestros tiempos.

Ellos fueron los que nos llevaron a la campaña con los moros en el año 93. Ellos fueron los que promovieron aquel movimiento popular, que ciego pedía la guerra con los Estados Unidos; con el caudalesco desdado de un tiburón de bajo vuelo, llenaron sus columnas de humo y hojarasca, que no sería sino para abultar lo ínfimo y tapar la realidad.

Ellos contaron al pueblo mil lindezas y se las prometieron muy felices, y ese pueblo, que está dispuesto siempre a ejercer el oficio de burro de renta, apasionado por los piropos que le dirigía la Prensa, se alzó en imponentes manifestaciones pidiendo justicia su propia ruina; la guerra, aquella guerra que dió por resultado las catástrofes de Santiago y Manila y la humillación de la más grande de las enseñanzas nacionales.

Entonces la prensa liberal pidió, para salvar la situación, el envío a Cuba del pundonoroso militar General Weyler, pero esa misma prensa, al sentir el rigor de las disposiciones, necesarias para el buen éxito de la campaña, como solemnemente dijo el veterano General, al ver que una de sus órdenes terminantes fué la prohibición de la circulación de la prensa y noticias para ella, fué la que a grandes voces pidió la destitución de Weyler y los gobernantes puestos con aquel clamoreo incesante en las circunstancias críticas, en que un ilustre escritor los retrata diciendo: «Los Gobiernos, ante los grandes movimientos populares, si resisten, caen; si conceden, abdican; si tiemblan, mueren», se vieron precisados a obrar a voluntad de los voelngieros.

Y después de que sucedió lo que no podía menos de suceder; después que se vieron acosados por los remordimientos de su conciencia? y ante los perniciosos efectos de su charlatanería, quisieron distraer a la opinión para que no les exigiera responsabilidades; la embancaron de nuevo para que no viera su equivocación, lanzando al viento la injuria y la difamación de un pobre fraile; fueron cobardes para confesar su falta y se mostraron valientes para acusar al R. P. Nozalea, inculpándole calumniosamente del delito de traición.

La Ley del Descanso Dominical demuestra de nuevo el objeto lucrativo de la prensa del trust.

Ella fué la más decidida protectora de una petición de ley, que distintos gremios (la mayor parte dependientes de comercio), hacía incesantemente al Gobierno.

La ley se hizo; mas como las leyes son generales, es decir, iguales para todos, el descanso dominical tenía que regir para todos, cosa que sin duda no tuvieron en cuenta los buenos trusteros, porque siendo ellos incluidos en aquella ley que les impedía el ingreso de unos cuantos céntimos semanales, se apresuraron a protestar, desdiciendo el martes lo que habían publicado el lunes, combatiendo después lo que habían antes defendido: así ha sido siempre su labor.

Pero cuando, ha demostrado mejor su rastreo proceder; cuando de una manera clara y terminante se han visto sus bajos sentimientos, ha sido en estos días, días nefastos y de perniciosa historia para nuestra amada Patria.

No hemos de dudar, pues las circunstancias no nos lo permiten, las causas determinantes de la guerra que hermanos nuestros están sosteniendo al otro lado del Estrecho: tampoco emitiremos nuestra opinión y juicio sobre las gestiones diplomáticas que nuestros representantes ejecutaron en las ya famosas Conferencias de Algeciras, determinando la conveniencia que hubiéramos podido tener formando alianza con Alemania, que era partidaria del statu quo de Marruecos ó de seguir las ambiciosas gestiones de Inglaterra y Francia; pero lo cierto, lo que no podía pasar sin ser castigado y reprimido duramente, es el ultraje hecho a nuestra bandera por las hordas salvajes del Mogreb, matando impunemente a nuestros soldados, representación legal de nuestra bandera.

Y cuando el Gobierno se aprestaba a la venganza; cuando el decoro nacional pedía el castigo de los ultrajes, la prensa liberal, esa prensa que hace alardes de patriotismo, se mostró reacia, es más, disolvente, y sus columnas se llenaron de dadas, sus informaciones de recelos, en una palabra, de una manera baja y rastrea se diseminó por doquiera el espíritu de oposición y disconfianza.

El veneno, convertido en jugo de molde, ha emponzoñado el corazón de las turbas y éstas han dado el espectáculo de horror condenado por todas las clases sociales que sienten amor hacia el suelo en que les cupo la honra de nacer.

Ellos son los causantes de tanta barbarie; y cuando después los efectos han seguido a las causas; cuando las subversivas frases y conceptos rebeldes daban sus frutos, todos ellos se lavaban las manos como Pilatos, y fingiendo una desairada naturalidad ribetada de españolismo, protestar de los vandálicos sucesos ocurridos en Cataluña... ¡qué cinismo!

Un periódico del trust, del 28 de Julio, decía: «Cuando se conozcan los trágicos detalles de esa oleada de locura que pasa sobre la ciudad condal, estallará en toda la nación un grito de indignación y de ira.»

«Sería imperdonable que ese desenfrenado espectáculo durara veinticuatro horas más. Es preciso que el Gobierno ponga término inmediato y radicalísimo a esa huelga general en la que papitan todos los odios disolventes.»

¡Qué hipócrita!

El día 31 se expresaba así:

«Según las noticias del Capitán General de Cata-

luña, han quedado completamente dominados los distritos de Barcelona.»

«De todo corazón lo celebramos y a honra tenemos el haber contribuido con nuestro humilde esfuerzo a ahogar una subversión que era para la desgraciada España una afrenta y un peligro.»

Veamos lo que confiesa más abajo, en el mismo artículo y formemos juicio, dice así:

«Se han acabado las malas inteligencias y han pasado a las carpetas las escabrosas ideologías. El agrado amor a nuestro ejército que había estado expuesto a ser víctima de nuestras disputas, allana las dificultades, crea el ambiente que en su principio no había, identifica al pueblo civil con el pueblo armado y garantiza el éxito venturoso de la empresa.»

He aquí la contradicción palmaria; aquí la cobarde confesión de su culpa.

Es decir, que ellos fueron los provocadores turbulentos que ayer producían motines y ellos son los cobardes de hoy que, con hipócrita peroración, quieren aparecer, no sólo como inocentes, sino como conmiadores de su misma obra.

¡Canallas!

Deo-Dato.

## En el Ayuntamiento.

### La sesión del lunes.

Hemos de ser sinceros y tributar un aplauso a los Sres. Concejales por el cumplimiento de la ley municipal en lo que respecta a asistir a cuantas sesiones se celebren y en primera convocatoria. ¡Cuánto tiempo hacía que no se verificaba Concejo en lunes! Durara mucho este proceder?

Presidió, como todas, el Alcalde Sr. San Pedro, y asistieron quince Sres. Concejales.

Aprobóse el acta de la sesión anterior, y después pasóse a tratar de los asuntos que figuraban en él.

### Orden del día.

Dimisión del Sr. Ledesma del cargo que venía desempeñando de inspector de abastecimiento de aguas, que le es admitida, nombrándose para cubrir esta vacante a D. Elías Montoya, Segundo Teniente de Alcalde.

Comunicación del Jefe de la Guardia civil de esta Comandancia solicitando que se costee una bandera para la Casa-Cuartel.

Queda por resolver hasta la sesión próxima en que se conocera la cantidad necesaria para su confección, para en caso de ser excesiva aquélla, no acceder a lo solicitado por falta de recursos.

Informes de la tercera Comisión acerca de los asuntos siguientes:

Autorización solicitada por D. Pedro Costales para cerrar una pequeña parcela de terreno en San Martín, que, como el anterior asunto, queda también para resolver en la venidera sesión.

Cambio de nombre de la calle de la Chápi-nería. Sobre esta cuestión ya hemos algunas veces nuestros lectores, y lo que propone la Comisión que dictamina es denegar lo solicitado por la Cámara de la Propiedad Urbana y por los vecinos de dicha calle de que se cambie el nombre que tienen por el del Cardenal Sancho.

No sin poca discusión, iniciada por el Concejil carlista Sr. Gamero, que dice debe cambiarse el epígrafe, si no precisamente el de esa calle, el de otra, por ejemplo, el del Arco de Palacio, con objeto de perpetuar la memoria de quien tanto bien hizo a los pobres de Toledo, se puso a votación, aprobándose lo propuesto por la Comisión con el voto en contra del Sr. Gamero.

Reconocimiento del estado en que se encuentran las casas núms. 2, 4 y 6 de la calle del Comercio, que es aprobado.

Instancia de los vecinos de la plaza de Santa Eulalia sobre abastecimiento de aguas, que sigue la misma suerte que el asunto anterior.

Moción del Sr. Garijo proponiendo reformas en la turbina que eleva las aguas a esta capital, que también es aprobada, acordándose se hagan por ahora las más precisas reparaciones y que en el presupuesto del próximo año se consigne alguna cantidad hasta su total reparación.

Presupuesto para hacer obras en los tejados del Matadero viejo, que es aprobado, haciéndose constar que las obras sean sacadas a subasta.

Se le concede abastecimiento de aguas a los Sres. D. Marcelino Román, D. Prudencio Mora y D. Félix López.

Expediente tramitado para justificar la ausencia de José de la Cruz, que la Corporación se da por enterada.

Previa la declaración de urgencia, se lee una instancia de la Sociedad Echegaray solicitando la cooperación del Ayuntamiento para celebrar una función de Teatro en el Coliseo de Rojas, destinando el producto de la misma a favor de las familias de los reservistas de esta capital. Se acuerda acceder a lo solicitado, nombrándose de Comisión a los señores Conde y Bueno.

### Ruegos y preguntas.

El Sr. Conde dice debe ampliarse el socorro que se le concede a las familias de los reservistas casados a los solteros, siempre que se

compruebe que éstos eran quienes con sus jornales sostenían sus casas.

Después habla el Sr. Ledesma del cinematógrafo en la Vega y de inmoralidades en las películas.

Carlota.

## Academia Politécnica

preparatoria para Arquitectos, Ingenieros de caminos, minas, montes, agrónomos é industriales. Profesorado de estos Cuerpos. Internado con un preceptor eclesiástico al frente.

Director: Luis Velasco

Ingeniero de caminos

Fuencarral, 4, MADRID

## NOTICIAS

De Puebla de Montalbán. —Felicitamos a nuestros buenos amigos y suscriptores D.<sup>a</sup> Inocenta Escalonilla y D. Juan Balmaseda, por el feliz natalicio de su nuevo hijo.

—Dícese que muy pronto vendrá a desempeñar una de las plazas titulares de esta villa, el joven médico D. Angel Sanmiguel, substituyendo en aquélla a su anciano padre.

—El estimable Diputado provincial, nuestro querido amigo D. Julián Martín Montalvo, se halla bajo el dolor inmenso de haber perdido a su hija única Carmen, encanto de los suyos por las efusivas cariñosas atenciones de que siempre les hizo objeto, y admirada de los extraños por su gentil figura, dulce carácter y distinguido trato.

Mucho se temió por su vida el 17 de Julio anterior, pero la misericordia divina la dispuso la merced incomparable de prolongar sus días hasta el 1.<sup>o</sup> del actual, en uno de los cuales, el 18 por la mañana temprano, pidió, ya con plene conocimiento, a su dolorido papá, llamasé a un religioso Franciscano, con quien confesó felizmente dispuesta, perseverando en tan envidiable estado de ánimo el breve tiempo de su existencia, apagada poco después de ser fortalecida con los espirituales auxilios del Sacramento de la Extremaunción, que recibió con entera lucidez.

A su afidélisimo papá y apenadísima hermanita les ha quedado, pues, el inefable consuelo de verla morir tan cristianamente como podían prometerse de las piadosas costumbres y cotidianas devociones de un alma creyente, perturbada unas horas, con general asombro, ¡sabe Dios para qué grandes fines!

—Dichoso el Sr. Montalvo si la desgracia que hora le lleva a descubrir los que a la razón se alcanzan y persigue su posesión con el valeroso ardimiento y la decidida perseverancia de un corazón netamente católico!

Sabemos que las penalidades de la tierra son amorosas manifestaciones de la divina gracia y el mejor acicate para mover al hombre camino de la felicidad eterna; pero, inevitable el sufrimiento del que las padece, aun con aquellas convicciones, cumplimos el amistoso deber de reiterar a nuestros apesadumbrados amigos el testimonio de nuestro sentimiento, a la vez que les ofrecemos la seguridad de que no faltarán a su llorada hija y hermana nuestras fervorosas plegarias, con las que, en caridad, rogamos a los lectores de este semanario.—F. Advada.

De Villacañas. —Patriotismo....—Cuando se conocieron los primeros indicios de movilización de tropas; cuando corrían de boca en boca las primeras noticias de que nuestros soldados irían a reforzar la guarnición de Melilla para repeler la agresión brutal y salvaje de los rifeños, este pueblo, piadoso y amante de su Patria, comenzó a agitarse febrilmente para adquirir noticias.

¿Era para oponerse a la guerra? ¿Tal vez para excitar a los soldados a la insubordinación? ¿Acaso para convencer a los reservistas é inducirlos a la deserción? No, el pueblo de Villacañas no hace eso, no puede hacerlo.

Por medio de un tambor se anuncia al vecindario que un tren militar llegará en breve a la estación; y allí, desde el dignísimo Alcalde D. Amable del Alba, hasta el más pobre jornalero, desde la delicada y encopetada señorita hasta la humilde sirvienta, todos se disputan el honor de ser los primeros en obsequiar a los soldados, con café, leche, pastas, refrescos, vinos, huevos, chorizos y cigarrillos; éstos, al verse agasajados con tanto cariño y tanta esplendidez, no pueden contener las lágrimas, ni los gritos que se repiten sin cesar de ¡Viva Villacañas!

Pero pocos son los momentos de alegría, el tren da la señal de marcha, y el convoy se pone en movimiento entre aclamaciones al Ejército y a España.

He visto varios soldados que abrazados a sus madres les decían, «no heréis, defenderemos a España y volveremos todos.»

Que sea así, valientes soldados, defended el honor de la Patria que pretenden mancillar aquellas hordas salvajes, y volved todos, que os recibiremos como ahora, con los brazos abiertos y lágrimas abundantes de alegría.—Antonio Lillo.

Ajofín. —Las obras de reparación y colocación del pavimento del Templo Parroquial, han quedado termi-

nadas, y por tanto, podrán celebrarse en tiempo oportuno, las tradicionales fiestas a Nuestra Señora de Gracia.

Expresadas obras han sido ejecutadas por los obreros del Sindicato Católico de esta ciudad.

## Hotel Imperial y Restaurant Alcázar. 7, Toledo.

Diploma de honor por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

El dueño de este acreditado Establecimiento, Guillermo López, tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general, que acaba de terminar las obras de reforma, tanto en el gran comedor, como en el mobiliario de los cuartos, pudiendo asegurar queda a la altura de los primeros de su clase.

## DE LA CAPITAL

Escuela Superior de Artes é Industriales de Toledo. —Por Real orden de 15 de Julio próximo pasado, se exige a los que deseen matricularse en este Centro certificación de vacuna ó revacuna.

Fruto copioso. —Gracias a Dios, los esfuerzos de la Junta de Damas de Toledo van siendo coronados con la generosidad de los corazones caritativos y patrióticos.

Las señoras que, acompañadas de las señoras de la Junta, sin perdonar medio ni reparar en sacrificios, van haciendo a domicilio la petición, están llenas de gozo al ver cómo superan los resultados a las más halagüeñas esperanzas.

Durante la semana han recibido, entre otros, tres cantidades importantes que honran a los generosos donantes y demuestran a la vez sus nobles sentimientos patrióticos.

Uno de ellos, de 1.000 pesetas, del excelentísimo Sr. Conde de Finat; otro de otras 1.000 del excelentísimo Sr. Conde de Casala, quien, como saben nuestros lectores, además de haber tomado a su cargo la familia de un reservista que tenía a su servicio y dado una buena gratificación al aludido, tiene demostrado su desprendimiento y su interés por el bien de sus conciudadanos, como se vió en la construcción de una de las Escuelas de Ventas con Peña Agullera.

El otro es de 5.000 pesetas, hecho por la excelentísima Sra. Condesa de Bornos, que, sabedora por la visita que la hicieron las señoras de la Junta del asunto de que se trataba, mandó ese cuantioso donativo, no sin encargar la reserva, como si fuera posible que obras de esta naturaleza pudieran permanecer ocultas. Como tampoco es un secreto para nadie que algunas de las obras de caridad é instrucción que se realizan en su Parroquia son sostenidas en gran parte por tan caritativa dama.

Dios premie a unos y otras los sacrificios que hacen en favor de los que defienden la Patria.

El número agraciado con el Niño Jesús, traído de Belén por el Apostolado de la Oración, ha sido el 1.573. La persona en cuyo poder se halla, podrá pasar a casa del Sr. Director del Apostolado, Callejón de San José, núm. 3, para hacer la confrontación y después recoger expresado Niño de la Iglesia de los Padres de la Compañía.

En la última Junta semanal fueron aprobadas varias solicitudes de obreros que tenían pedido su ingreso en el Sindicato de San José. Otras quedaron pendientes de información.

Barcelona. —Cartas particulares que recibimos de la ciudad Condal, nos permiten asegurar que el movimiento sedicioso que tantos daños ha causado en la capital de Cataluña, ha sido, además de antipatriótico, anticatólico. Las masas socialistas han sido manejadas por los masones y anarquistas, que han desfogado a su gusto sus odios contra Cristo y su Iglesia, quemando un sinnúmero de Templos, de Conventos, y casas de Institutos católicos, dando muerte a indefensas Religiosas y Sacerdotes, y persiguiendo a otros, ayuntándolos de sus hogares.

¡Y aún se afirma por algunos que ésto ha sido sólo un ensayo...!

En otro número nos ocuparemos de este asunto en relación a lo que hace ya tiempo tenemos dicho en nuestro semanario.

Acordado por el Centro de Artistas é Industriales socorrer a las familias de los reservistas llamados a filas con motivo de la guerra actual en Africa, las personas que se consideran con derecho pueden dirigir al Presidente de citada Sociedad nota firmada expresando domicilio, parentesco con el reservista y cuantas circunstancias consideren del caso.

Desde el 1.<sup>o</sup> de mes está abierto en esta ciudad el pago voluntario del tercer trimestre de contribución.

De Marruecos. —Nuestros lectores habrán podido enterarse por la prensa diaria, que durante la semana

sólo ha habido algunos tiroteos, y el ataque por parte de los rifles, á uno de los fortines de defensa del ferrocarril. Nuestras tropas rechazaron la agresión, y el enemigo tuvo que huir sin conseguir su objeto.

Se esperan en el campo de Melilla el completo de refuerzos de tropa y aprovisionamiento abundante de víveres y municiones, para tomar la parte ofensiva, según las últimas noticias; dicha operación está casi terminada y en breve se emprenderán las operaciones de avance.

Con motivo de uno de los acuerdos tomados por el Municipio, relativo á las obras que se están llevando á cabo en una de las casas de la calle del Comercio, se dice que el Centro de Sociedades Obreras piensa elevar una instancia al Ayuntamiento solicitando autorización para que un Arquitecto particular dictamine sobre las mismas.

Para los reservistas.—Mañana domingo, á las cinco en punto, se celebrará en la Plaza de Toros una novillada. Los lidiadores son aficionados de esta capital, y el producto de la misma será destinado á socorrer á las familias de los reservistas de la provincia.

Por la noche, y con el mismo fin, en el Coliseo Moderno, se verificará una función de teatro por la Sociedad Alvarez Quintero.

También la Sociedad Echegaray, según indicamos en otro lugar de este número, está organizando otra función de teatro que se celebrará en Rojas, y los beneficios que se obtengan, igual que los de la anterior colectividad, serán para las familias de los reservistas de la capital.

Así es la vida. Mientras nuestros hermanos pelean

allí en Melilla por el honor de la Patria, nosotros organizamos fiestas para divertirnos y poder socorrer á las familias de aquellos que han tenido que abandonar sus hogares. ¿Es acaso que se han agotado todos los medios, sin recurrir á diversiones, para obtener el fin patriótico que nos proponemos?

Se ha publicado una Real Orden ordenando que mientras duren las actuales circunstancias no se admitirán redenciones á metálico.

Por exigirlo las obras de reparación que se están ejecutando en la Iglesia de Santa María Magdalena, desde mañana domingo se practicarán todos los actos del culto, incluso la Misa conventual de los días festivos, en la Parroquia Muzárabe de Santas Justa y Rufina.

Según ha publicado la prensa de Madrid, es posible que se adelante la fecha de incorporación á filas del cupo de mozos del presente año.

Continúan trabajando día y noche los obreros de la Fábrica de Armas en la confección de cartuchos Maüaser.

El empresario de Rojas, que tanto tiempo hacía no daba señales de vida en lo relativo á su empresa, se propone abrir esta noche y mañana domingo las puertas del Teatro de Rojas para dar á conocer nuevos artistas, y que basta leer los números que van á ejecutar, para convencerse de la clase de espectáculos que nos tras el particular empresario.

El espectáculo consiste en cinematógrafo y números de variedades, en el que tomarán parte los artistas Les Florence Micherini.

Ha surtido muy mal efecto entre los aficionados al toreo la confección del programa de los toros que han de celebrarse el próximo día 19 con motivo de la feria, y más que nada por lo elevado de los precios, pues nadie comprende que por una novillada el tendido de sol cueste 2,25 pesetas y 3,25 sombra.

Sin querer molestar á los empresarios, permítanme que les haga la misma pregunta de los descontentadizos: ¿Es acaso que quieren explotarnos á los que pensamos asistir?

SECCIÓN RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Mes de Agosto.—Día 8 y 9, Parroquia de Santa Leocadia; 10 y 11, Parroquia de San Nicolás de Bari; 12 y 13, Iglesia de Padres Carmelitas, y 14 y 15, Iglesia de Santa María Magdalena.—Se expone á las ocho de la mañana, y se reserva á la una de la tarde.

Oratorio de San Felipe Neri.—El domingo se celebrará la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga á las nueve y media.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Todos los días, desde las cinco hasta las ocho y media; Misas rezadas de media en media hora.

Los sábados Misa de la Virgen cantada á las seis y media, y por la tarde, á las siete y media, Salve solemne, después Rosario y Visita á la Santísima Virgen del Carmen.

El domingo 8, la fiesta mensual del Santo Eucarístico. Por la mañana, á las siete, Misa de Comunión general con acompañamiento de armonium. Por la tarde, á las seis y media, Exposición, Rosario, Sermón á cargo del R. P. Lucas de San Juan de la Cruz, Reserva y Procesión.

Los cofrades que, habiendo comulgado, asisten á la Procesión, ganan Indulgencia Plenaria.

Convento de Santa Olaya.—Consta la solemne Novena dedicada á la Imagen del mismo nombre. Todas las tardes, á las seis, se descubrirá á Su Divina Majestad, á continuación se rezará la Corona de Nuestra Señora, seguirá el Sermón, Novena y Reserva, concluyendo con la Antífona de la Santa.

Predicará todo el Novenario el M. R. P. Jaime Sala O. F. M.

El día 12, festividad de Santa Olaya, será la fiesta principal, á las diez de la mañana, con Exposición y Sermón, á cargo de dicho P. Jaime Sala. Por la tarde, á las seis, se cantarán solemnes Completas, concluyendo con el Santo Dios, Reserva y Adoración de la Reliquia.

Convento de Gaitanas.—La hora de exponer á Su Divina Majestad durante el próximo mes de Agosto, será á las cuatro y media, y la de Reservar á las seis y media de la tarde.

Convento de San Antonio.—Todos los días, al toque de los Oraclones, se reza el Santo Rosario. La Misa Conventual se celebra á las seis de la mañana.

TOLEDO

IMPRESA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ Comercio, 55, y Lacio, 8.

Antigua Confitería  
de  
**PÉREZ**  
Tendillas, 3 y Puerta Llana, 4.

Nuevos  
SUIZOS, KRUESAN Y PAN DE MALLORCA  
para el desayuno.

Novedad en pasteles.

TALLER DE ESCULTURA  
Y  
RESTAURACION DE IMAGENES RELIGIOSAS  
Barrio Nuevo, núm. 17  
TOLEDO

Este taller puede competir con los mejores en su clase; se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronce para retablos, panteones, estatuas, etc., etc.

Se dan presupuestos.

Facilidades en los pagos.—Conrútese este taller.

¡PROPIETARIOS!  
HACER COMPRAS EN EL  
GRAN ALMACÉN DE YESO  
DE  
**NAZARIO PRADO**  
Paseo de la Estación, 2.—Teléfono 69.  
Se sirve á domicilio.  
A 1,50 pesetas la carga  
de 8 arrobas (92 kilos.)  
Ornamentos de Iglesia.

Ya todo el mundo lo dice  
Y con sobrada razón:  
No hay caramelo en España  
que iguale á los de limón.

Hecho en forma de pillos  
Y preparado en paquetes,  
los vende por centenares  
Telesforo de la Fuente.

Su clientela solicita  
más que puede elaborar,  
y por esta circunstancia  
él no los quiere anunciar.

COLEGIO DE NTRA. SRA. DEL CONSUELO  
INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO  
1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA  
Menores, 14—TOLEDO

DIRECTOR  
D. ZACARIAS DE SAN VICENTE Y ARCE

El crédito que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean.—Existe verdadera Escuela graduada en la primaria.—Material científico adecuado.—Diez Profesores titulados.—Honorarios módicos.—Se admiten alumnos internos y externos.

Reglamentos y prospectos gratis.

LA DELICIOSA  
Grán Fábrica (MODELO) de Agua de Seltz y Bebidas Gaseosas medicinales y de recreo de Teodoro Romero.  
Recoltos, 15.—TOLEDO—Teléfono 60.

El dueño de esta acreditada Fábrica tiene el honor de anunciar y de recordar á todos sus numerosos favorecedores y al público en general los precios de todas las bebidas que esta casa expende, lo mismo en la Fábrica que á domicilio.

Botella grande (gaseosas de varias clases).....	25 cént.
Idem mediana id. id. ....	15 "
Sifón Gigante de Agua de Seltz.....	20 "
Idem chico id. ....	10 "
Idem Gigante de gaseosa (varias clases).....	50 "
Idem chico id. id. ....	25 "
Idem Gigante de agua carbonica ferruginosa.....	50 "

CERVEZAS de la acreditada Fábrica de Santa Bárbara (MADRID)

Botella grande, Babiara ó Puerto.....	60 cént.
Idem mediana id. id. ....	40 "
Idem chica de Babiara.....	30 "

SINALCO Gaseosa especial, fabricada con el aroma de frutas frescas de primera calidad..... 25

Unico depósito en Toledo y su provincia: La Deliciosa.

NOTA Para Establecimientos de bebidas y tiendas de comestibles, lo mismo para dentro como para fuera de la capital, pidan nota de precios al mismo dueño.

MAXIMILIANO DE LA CRUZ Y MATAMALA  
HOJALATERO Y VIDRIERO  
PLAZA DEL AYUNTAMIENTO, 4, TOLEDO

En este establecimiento, el mejor surtido y el que trabaja más barato de Toledo, se construyen coronas, diademas, arañas, ramos de altar, potencias y demás artículos de Iglesia, como también toda clase de faroles de lujo de todas formas para cementerios é iluminaciones.—Cafeteras, cubridores, flanerías y medidas del sistema métrico decimal.—Aparatos afoja y portátiles para la luz de gas acetileno, siendo su coste de luz de siete bujías un céntimo la hora.—Letras de varias formas de zinc para maquetras de tiendas, como igualmente moldes de bollos y demás objetos útiles para pastelería y confitería.—Infernillos, calentadores, tenacillas y faroles para tartanas, como igualmente faroles del alumbrado público, cuadradas y de forma redonda y zafra para aceite.

Saneamiento de edificios.  
Inodoros.—Baños.—Duchas.—Lavabos.  
Instalaciones completas de caballerizas.  
Cuartos de Baños.—Plués.

La Unión Eclesiástica.  
GRANDES TALLERES DE ROPA TALAR DE  
P. JOSÉ GAYARRA  
Plaza del Colón, 1.—MADRID

B. CORTECERO  
DORADOR A MATE Y BRUNIDO

Se doran Altares, Carrozas, etc.—Plaza de la Magdalena, núm. 11, Toledo.

Fábrica de Jabón y Tienda de Comestibles  
de  
Gumersindo Rojo  
Plaza de la Cruz, núm. 3—TOLEDO

Esta casa elabora toda clase de jabones en immejorables condiciones y á precios económicos.  
Se sirven á domicilio desde una cuartilla en adelante y se dan salidas para afuera, rebajando el derecho de consumos, desde 27 kilos.

Fausta Esteban  
Viuda de Rosel  
participa á Ud. el traslado de su CASA DE VIAJEROS, por mejora de local, á la calle del Comercio, número 70, Toledo.

LA TRINIDAD  
Mayor, 49—MADRID

Esta casa es la que cubren con más surtido en géneros tejidos de oro, plata ó seda para la confección, así como galones, flecos, borlas, puntillas y demás artículos para adorno de los mismos.

La larga práctica, su esmerado trabajo, unida á precios ventajosos sobre las demás casas; es motivo á que su clientela la prefiera entre otras en la seguridad de quedar complacida.

Casa bien surtida:  
Cordonerías, 12—TOLEDO

EDUARDO ALVAREZ  
RELOJERÍA

Relojes extraplano desde 10 pesetas.  
Relojes pulseras desde 15 pesetas.  
Esta casa tiene constantemente un inagotable surtido en toda clase de Relojes de metal, acero, plata y oro de lo más económico á lo más caro.  
REGULADORES DE PARED (estilo Inglés).  
DESPERTADORES—CADEXAS

ÓPTICA

Anteojos Roca, los más higiénicos, desde 8 pesetas.  
Gafas y Lentes de todas clases y precios.  
Gemelos de Teatro.—Gemelos Prismáticos.—Pilas y cristales sueltos.—Se sirven recetas de los señores Oculistas.—Se regala folleto interesante.

MATERIAL ELÉCTRICO  
PARA LUZ Y TIMBRES  
CRISTALERÍA Y ARAÑAS

Lámparas de filamento metálico desde 4 pesetas, en 16-25-32 y 50 bujías; 70 por 100 de economía en el consumo; pueden colocarse en todas las posiciones.  
Lámparas corrientes para todos los voltajes desde 0,60 pesetas.  
Proyectos y presupuestos para toda clase de instalaciones.—Gran taller de composuras de Relojes.—Aparatos eléctricos y óptica.

Comercio, 23 y 25—TOLEDO